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FECHA: SEPTIEMBRE 21 DE 2015 
 

OCHO  COLUMNAS/PRIMERAS  PLANAS 

 “Su auto quedó desecho” 

 
“Alcaldes mantienen 334 mdp de deuda” 

 “Corregirá SNTE mal manejo de recursos” 

 “Pluralidad en Hidalgo: FOR” 

 
“Busca FOR Vincular a la CCyC en Shanghaí” 

 
“¡Respeto a pluralidad!” 

 
“Alcaldía de Pachuca va contra deudores de predial” 

 
“Abre PRD puerta a alianza con PAN” 

 
“Busca Olvera afianzar los vínculos con China” 

 
“Prioridad, combatir el secuestro en 10 estados” 

 
“Reclaman escuela… y PGR la niega” 

 “Roban 50 mdp al día a Pemex; cifras de enero a agosto de 2015” 

 
“Pega el recorte a tres pilares de seguridad y justicia” 

I N S T I T U C I O N A L 
La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

PROCESOS 

Continúa el proceso de entrega-recepción al interior del Instituto Estatal Electoral (IEEH), desde la llegada de nuevos 
consejeros persisten reuniones con el personal, revisión de áreas y aspectos administrativos, hasta ahora 

sigue en duda la integración de comisiones permanentes, pero comentan los grillitos que laboran en el 
organismo la posibilidad de modificar los más de 30 reglamentos avalados por el anterior Consejo General, 

bajo el argumento de que habrían que empatar lineamientos, como determina el INE. Lo cierto es que prevalece 

un ambiente de suspicacia general.  
 

(Redacción, página 02) 

Crónica-Quedan fuera de la jugada PT y PH: Sin posibilidad de que el Partido del Trabajo (PT) y Humanista (PH) 
participen en los comicios concurrentes del próximo año en Hidalgo, debido a que la notificación del Instituto Nacional 

Electoral (INE) especifica que sólo ocho cúpulas tienen registro oficial en el sistema partidista mexicano. Luego de que la 
autoridad electoral formalizó la pérdida del registro para el PT y PH, comenzó de manera formal la etapa de liquidación de las 

cúpulas a escala estatal, desde el balance de bienes inmuebles hasta concluir con las obligaciones fiscales y pagos de salarios. 
El secretario ejecutivo en el Instituto Estatal Electoral (IEEH), Francisco Ortega Sánchez, confirmó que el documento 

remitido por el INE reconoce a ocho partidos con registro; es decir, que no menciona ya al PT o Humanista. (Rosa Gabriela 

Porter, página 05) 
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P A R T I D O S  P O L Í T I C O S 
Criterio-Analiza PAN repartición de candidaturas por género: El secretario de Elecciones del Comité Directivo Estatal 

del PAN, Juan Alejandro Enríquez, informó que aunque deben esperar a la instalación del Consejo General para el arranque 
del proceso electoral 2016, Acción Nacional se encuentra en el análisis de candidaturas para hombres y mujeres. Atendiendo 

la cuota de género que la ley obliga a todos los partidos, dijo, revisan quién puede contender por los 84 municipios y las 18 

diputaciones locales de mayoría relativa. ―Hay una serie de situaciones que marca el código electoral; entre ellas, que 
debemos esperar la instalación del mismo consejo general para el proceso, que se estará dando en la quincena de diciembre 

(sic)‖, mencionó. ―Estamos preparando el terreno para determinar en qué municipios o distritos encabezarán candidatos 
varones y en cuáles serán mujeres las que lleven la mano‖, añadió. De acuerdo con el secretario de Elecciones, Acción 

Nacional ha sido de los partidos que más han impulsado la participación con equidad de género, con intención de que ambos 

ambos tengan participación en la vida política de Hidalgo. Sin revelar nombres, Enríquez reconoció que este ejercicio es el 
primer filtro para analizar los perfiles de los aspirantes a encabezar las candidaturas panistas el proceso de 2016, cuando 

estén en disputa 18 diputaciones locales uninominales y 12 plurinominales, 84 presidencias municipales y la gubernatura de la 
entidad, que nunca ha sido ocupada por un partido distinto al Revolucionario Institucional (PRI). El panista agregó que 

también analizan la posibilidad de establecer coaliciones electorales con otros institutos políticos. ―Eso es algo que se está 
valorando, para que Acción Nacional enfrente esta elección no sólo con intención de participar, sino de mostrarnos como la 

opción real de cambio para el desarrollo del estado‖, agregó. (Emmanuel Rincón, página 09) 

Criterio-Prevé Panal afiliar a 15 mil militantes: Tras descartar renuncias al interior de Nueva Alianza, como lo 
aseguraron hace unas semanas diputados disidentes, el presidente del partido en Hidalgo, Eliseo Molina Hernández, dijo que 

prevén afiliar a 15 mil nuevos militantes en los meses que restan a 2015. Actualmente, dijo, el Panal reporta ante el Instituto 

Nacional Electoral (INE) 35 mil afiliados al instituto político en la entidad. ―Estamos en un proceso permanente de afiliación y 
seguramente que al final del año estaremos llegando a los 50 mil aliancistas que, por voluntad y de manera pacífica, decidan 

adherirse a este instituto político‖, expresó. En agosto pasado, los diputados María Eugenia Coradalia Muñoz Espinoza, J. 
Dolores López Guzmán y Diana Montes Hernández renunciaron a la militancia de Nueva Alianza, quienes afirmaron que por 

las malas políticas de la dirigencia renunciaron al partido miles de militantes en la elección federal de este año. ―No se han 
dado renuncias al partido, de militantes. El día que hicieron su show los diputados para anunciar su renuncia, vimos en los 

vídeos que la mayoría de los que estuvieron ahí no son militantes del Panal; fueron gentes traídas bajo otros argumentos‖, 

sostuvo Molina Hernández. El dirigente se dijo despreocupado por la salida de tres de los cuatro legisladores que el partido 
magisterial tenía en el Congreso. ―Qué bueno que tomaron ese camino, que les vaya bien porque finalmente su salida le sirve 

mucho al partido‖, agregó. (José Antonio Alcaraz, página 09) 

Crónica-Rechaza líder del PVEM en Hidalgo a los “chapulines”: Descartó el dirigente estatal del Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM), Avelino Tovar, presencia de ―chapulines‖ o traidores entre su militancia; sin embargo, en 

algunas demarcaciones es necesario analizar a fondo el comportamiento de estructuras municipales, para diseñar estrategias 
rumbo al proceso electoral 2016. En la elección del pasado 7 de junio, el PVEM obtuvo la victoria en siete distritos federales 

con su aliado el Partido Revolucionario Institucional (PRI), por tanto alcanzó 46 mil 253 sufragios. Además, como partido, 

obtuvo aproximadamente 5 por ciento del total de votación en una elección intermedia, números positivos a juicio del Comité 
Ejecutivo Estatal. ¿Hubo traidores en la elección del 7 de junio? ―Traidores, para nada, pero también nos damos cuenta que 

hay algunos municipios en donde basados en los resultados tenemos que analizar qué pasó, debemos reforzar a los comités 
que nos han estado apoyando, y en otros casos renovar para darle oportunidad a las personas que lo manifiestan‖. Una vez 

que comenzó el proceso de revisión en las coordinaciones municipales del Verde Ecologista es posible que cambien a los 
dirigentes en por lo menos ocho demarcaciones. ―Al renovar también acrecentamos a la militancia, tenemos que hacer 

equipo, integrado por todas las corrientes que puedan presentarse en determinados municipios‖. Sin precisar nombres, Tovar 

Iglesias, indicó que este proceso de renovación no generará divisiones. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

El Independiente-Avanza PRD por alianza con PAN en Hidalgo: Los más de 80 años del PRI en el gobierno de Hidalgo 

y la estructura gubernamental a favor del candidato priista son argumentos a sopesar para una alianza PRD-PAN en la 

elección del próximo año, consideró Marco Rico Mercado consejero estatal del sol azteca. El 14 congreso nacional 
extraordinario perredista aprobó coaliciones con Acción Nacional ante determinadas condiciones y para propósitos políticos 

específicos en los estados donde habrá comicios el próximo año. Durante entrevista telefónica, Rico Mercado quien fue 
invitado al congreso por el Comité Ejecutivo Nacional (CEN), expresó que cada dirección estatal determinará su política de 

alianzas. ―Hay que tener en cuenta las necesidades de cada estado como generar alternancia en un entidad como Hidalgo con 
80 años de PRI y pobreza que aumentó de acuerdo con la última medición del Coneval‖. En la entidad ―se tiene que formar 

alianza para generar alternativa, de lo contrario sería muy difícil vencer al PRI y al aparato gubernamental‖. Militantes 

votarán. 50 % de candidaturasTras lo aprobado por los congresistas, 50 por ciento de candidaturas del PRD para el próximo 
año será resuelto por votación libre y secreta de sus militantes, informó Rico Mercado. Los perredistas en la entidad podrán 
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elegir a 42 candidatos a presidentes municipales y nueve aspirantes a legisladores locales. Como parte de los trabajos los 

perredistas aprobaron que el comité nacional remueva a los coordinadores parlamentarios del sol azteca en los congresos 

locales en caso de que falten a los principios del partido. Los cambios en los estatutos entrarán en vigor una vez que el 
Instituto Nacional Electoral (INE) los avale. (Víctor Valera, página 06) 

El Independiente-Piden destitución de dirigente de Cuautepec: El PAN vivió jornada de protesta dominical. Primero 

panistas de Cuautepec demandaron la destitución de su dirigente y después cinco presidentes de comités municipales 
abandonaron reunión convocada por el líder albiazul Asael Hernández Cerón. El comité estatal llamó ayer a sus estructuras en 

los municipios para que rindieran informes sobre su ejercicio. Panistas de Cuautepec señalaron que Amado Cázares ―no puede 
ser dirigente panista en el municipio debido a que tiene averiguación previa en su contra por golpear a Concepción Salas 

Arzate de 60 años‖. También mostraron pancarta con la leyenda ―Amado Cázares, te quedaste con las prerrogativas, ratero‖. 
Otro grupo de panistas de Cuautepec indicó que Fernando Rueda Germán, exregidor en dicho municipio en el trienio 2009-

212, no puede desempeñarse como secretario de fortalecimiento del partido, debido a que debe 23 mil pesos de cuotas. 

―Rueda Germán es parte de la estructura albiazul debido a sus padrinos, Alfredo Ortega Appendini, integrante del comité 
estatal, y Daniel Alvizo síndico jurídico del ayuntamiento de Pachuca‖, acusaron. Comité desaíra a dirigentes 

municipalesHernández Cerón desairó a los dirigentes municipales de Pachuca, Tepeapulco, Atotonilco de Tula y Zapotlán, 
quienes fueron citados en las instalaciones del partido ayer a las 14: 00 horas para rendir informe. Al no ser atendidos 

después de las 18 horas, decidieron entregar oficio al líder panista y marcharse de la sede del comité. Acusaron que fueron 

llamados a comparecer porque no son afines a Hernández Cerón. (Víctor Valera, página 06) 

El Sol de Hidalgo-Movimiento ciudadano no postulará a Francisco Xavier: "No hemos entablado diálogo con 

Francisco Xavier Berganza, pues tampoco tiene ninguna oportunidad de ser nuestro candidato a ningún puesto de elección 
popular", aseveró el dirigente estatal de Movimiento Ciudadano, Christian Pulido Roldán, quien adelantó que para la próxima 

elección concurrente de gobernador, diputados y ayuntamientos, mantendrá la paridad de género impulsando a ciudadanos 

sin nexos con los demás partidos políticos. "Él ha mencionado que le gustaría participar, pero no lo hará con Movimiento 
Ciudadano, pues buscamos en la elección anterior, y en 2016 no será la excepción, ciudadanos que quieran participar pero no 

hayan militado en otros partidos políticos, pues sabemos que ellos son los que tienen decisión y capacidad de levantar la 
mano para hacer propuestas", expresó Pulido Roldán. Después de reiterar que ni siquiera ha tendido puentes de 

acercamiento con el excantante, Christian Pulido afirmó que en las próximas elecciones locales concurrentes, Movimiento 

Ciudadano participará con un candidato a gobernador, así como con fórmulas en cada uno de los 18 distritos electorales 
locales para la elección de diputados. "Pero, sobre todo, el gran reto de Movimiento Ciudadano será participar en la 

renovación de presidencias municipales, ya que en la pasada elección de alcaldes solo se participó con candidatos propios en 
17 municipios, mientras que en coalición en otros 30, sumando una participación en la contienda de 47 de los 84 

ayuntamientos. "Es algo que no debemos permitir en la elección de 2016, pues en lo que insistimos es en crecer, y la única 
manera de lograrlo es participando solos y demostrar que tenemos con que hacerlo. Pretendemos participar en más de 50 

municipios con candidatos reales, que no solo permitan ganar regidurías, sino también las alcaldía", planteó. En cuanto a si 

tendrán suficientes militantes y simpatizantes para registrar candidaturas a la gubernatura, diputaciones y ayuntamientos, 
particularmente ahora que resulta obligada la paridad de género, con horizontalidad y verticalidad, Christian Pulido expresó: 

"Ya trabajamos en ello. Afortunadamente Movimiento Ciudadano, en el ámbito nacional, ha participado con equidad de 
género. Tanto así, que contamos con el sector Movimiento de Mujeres, donde las empoderamos. Sigue siendo un gran reto, 

sí, pero Movimiento Ciudadano lo contempla como una política permanente". Finalmente, se le preguntó al dirigente estatal 

de Movimiento Ciudadano si se descarta para ocupar alguna candidatura. "Todos nuestros candidatos serán gente 
representativa, con propuestas y carisma, por lo que mi interés, hoy, es poner a Movimiento Ciudadano en un buen lugar en 

las próximas elecciones. Aunque no me descarto, estoy enfocado en ser dirigente y salir adelante en la mega elección del 
próximo año, dándole el poder al ciudadano". (Redacción, Ojo Política) 

I N S T I T U C I O N E S  E L E C T O R A L E S 
Criterio-Quiere TEEH 30 millones por los comicios de 2016: El Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) 

solicitará 30 millones de pesos de presupuesto en 2016 para los trabajos jurisdiccionales de las elecciones concurrentes de 
diputados locales, ayuntamientos y gubernatura. Alejandro Habib Nicolás, magistrado presidente, dijo que con ese monto 

prevén cubrir la nueva magistratura, con lo cual el tribunal quedará integrado por cinco miembros, además de las áreas de 
Contraloría y Transparencia establecidas en la reforma electoral pasada. También buscarán la contratación de cinco 

proyectistas (abogados especializados que les ayudan a elaborar las ponencias) para cada magistrado, debido al trabajo 
jurídico que tendrán en 2016. ―Este recurso lo estamos previendo para unas elecciones de estas magnitudes que se avecina 

(sic); serán las primeras coincidentes en la historia del estado, entonces vamos a requerir este recurso para que se cumpla‖, 

señaló Habib Nicolás. El TEEH cuenta actualmente con tres magistrados, pues este mes dejó el cargo Fabián García 
Hernández, quien fue designado consejero del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo por el consejo general del 
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Instituto Nacional Electoral (INE). La reforma electoral decretó que todos los tribunales electorales del país serán 

desapartados de los poderes judiciales locales para convertirse en órganos autónomos, que deberán contar con cinco 

magistrados. Cambio. Los próximos cinco magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) serán designados 
el 26 de octubre por los senadores de la república, facultad que anteriormente tenían los diputados locales. La determinación 

quedó plasmada en la Constitución mexicana a iniciativa de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución 
Democrática (PRD). La facultad para designar a los consejeros electorales en los estados también fue arrebatada a los 

congresos locales, pues los partidos de oposición alegaron que en los procesos comiciales había intromisión de los gobiernos 

estatales a través de los institutos. Ahora la selección la realiza el INE. (José Antonio Alcaraz, página 09) 

C O N G R E S O 

Síntesis-Presupuesto de 2016, es la prioridad de legisladores: En estos momentos la mayor prioridad de los diputados 
federales en el Congreso de la Unión, será lo relacionado al presupuesto que se pueda lograr para el estado en el ejercicio del 

siguiente año, aseguró el coordinador del grupo parlamentario de diputados federales del PRI por Hidalgo, Fernando 

Moctezuma Pereda. El legislador federal, dijo que después de haber tomado posesión del cargo, uno de los primeros acuerdos 
junto con el Ejecutivo del estado fue de comenzar a trabajar para que se logren mayores recursos para la entidad y con ello 

poder concretar todas y cada una de las acciones planteadas a los diferentes sectores de la población. "En estos momentos, 
una de las etapas importantes que vamos a vivir los legisladores federales, es precisamente el darle seguimiento a la Ley de 

Ingresos y Presupuesto de Egresos, que es donde tenemos que buscar la manera de que a Hidalgo se le asignen más 

recursos y lo tendremos hacer con mucha responsabilidad para traerle muy buenas cuentas al proyecto de gobierno". 
Moctezuma Pereda, aseguró que por ello se ha comenzado a dialogar con los diferentes grupos legislativos del estado, ya que 

la meta es lograr recursos mayores a los de los años anteriores, además de un monto superior de recursos extraordinarios 
que permitan el gobierno del estado superar las metas establecidas en cuanto a obras de beneficio social para toda la 

entidad. "Son recursos que todos los legisladores federales que representamos a Hidalgo en el Congreso de la Unión, 
independientemente del partido o ideología política, sabemos que nos va a beneficiar a todos, además de que en estos 

momentos sabemos que todos debemos trabajar bajo ese entendido de que el beneficio sea para todos". Finamente el 

legislador federal aseguró que será en los siguientes días en que se tengan ya posibilidades de presentar las propuestas de 
cada una de las entidades en cuanto a las necesidades de recursos para el siguiente año, por lo que se espera que la cifra 

aprobada sea superiora la del año anterior que fue por un monto se alrededor de 38 mil millones de pesos. (Jaime 
Arenalde, página 04) 

P L A N O  E S T A T A L 
Criterio-Mantienen deudas por más de 344 mdp; 73 municipios: La Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) 

reportó, al mes de mayo de 2015, deudas por concepto de obligaciones y empréstitos en 73 de los 84 municipios, que suman 
344 millones 404 mil 234 pesos. Con el decreto donde se reformaron y adicionaron diversas disposiciones de la Constitución 

Política de los Estados Unidos Mexicanos en materia de disciplina financiera, por primera vez el órgano fiscalizador del estado 
reveló este tipo de información a través de su portal de internet. Primero se tomó como base las obligaciones y empréstitos al 

corte del mes de mayo de 2015 que arrojó pendientes financieros en 77 municipios de Hidalgo que, de manera general, 

sumaban 502 millones 297 mil 70 pesos. No obstante, la cifra bajó a 73, ya que cuatro municipios: Tizayuca, Mixquiahuala, 
Almoloya y Tepehuacán, saldaron sus deudas. De manera general, hasta esa fecha se habían liquidado 157 millones 892 mil 

836 pesos de los más de 502 millones de pesos, quedando por liquidar más de 344 millones de pesos a entidades bancarias, 
adeudos a terceros y al Instituto para el Financiamiento del estado de Hidalgo (IFEH). En el análisis que hizo Criterio se 

encontró que el municipio de Tulancingo, actualmente gobernado por el panista Julio Soto Márquez, es el que presenta una 
mayor deuda pública, pues tiene dos pendientes financieros. El primer endeudamiento fue por 51 millones 951 mil pesos, de 

los cuales ha pagado sólo 419 mil 110 pesos a Banorte; el otro empréstito es por 16 millones 377 mil 294 pesos, sin que haya 

algún abono. Ambas deudas suman 68 millones 328 mil 294 pesos. El segundo municipio con mayor deuda registrada es 
Mineral de la Reforma, con 48 millones 302 mil 759 pesos, de los cuales ha pagado 24 millones 984 mil 186 pesos al IFEH. 

Dentro de la lista de la ASEH, el tercer municipio que tenía una mayor deuda pública fue Tizayuca, con 36 millones 771 mil 25 
pesos, mismos que liquidó, según el informe de la auditoría. En cuanto al municipio de Pachuca, se presentó una deuda 

general por 34 millones 250 mil 49 pesos (sin ningún pago), de los cuales 20 millones 347 mil 389 son adeudos a terceros 

(sin especificar) y, finalmente, 8 millones 680 mil 924 y 5 millones 221 mil 734 pesos de deuda son a Banorte. Otros 
municipios que han ido abonando a su deuda son Metztitlán y San Bartolo Tutotepec. Anomalías. En la última página del 

informe la ASEH, que dirige José Rodolfo Picazo Molina, se informó sobre los hallazgos de la revisión y acciones promovidas 
para la fiscalización de la cuenta pública. ―El municipio Santiago de Anaya no incluyó en su Ley de Ingresos el importe 

autorizado como deuda pública por concepto de empréstitos y obligaciones por 3 millones de pesos, además de incumplir con 
el proceso de endeudamiento que estipula la normativa y no destinar recurso para los fines que fue contratada la deuda 
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pública‖, señala. Además, dicho municipio dejó de pagar la deuda comprometida, desde septiembre 2013 hasta mayo 2015. 

Mientras que los municipios Tulancingo y Cuautepec de Hinojosa ―comprometieron recursos para pagar deuda pública, 

incluyendo recursos de administraciones posteriores a la actual‖. El municipio Calnali ―no registró en contabilidad la deuda 
pública, sólo registró en contabilidad el importe retenido de enero a mayo 2015‖; en Tlahuelilpan existen diferencias entre e l 

saldo contable de Deuda Pública y los Estados Financieros al 31 de mayo 2015, por 509 mil 934 pesos. El reporte describe 
que Tlanalapa ―registró erróneamente la deuda pública dentro de su contabilidad, además de existir diferencias de registro 

por 145 mil 998 pesos; además de no destinar los recursos de Deuda Pública para los fines que fue contratada‖. Finalmente, 

el municipio Mineral de la Reforma no destinó los recursos de deuda pública para los fines que fue contratada. (José 
Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Va Olvera de gira a China por cinco días: El gobernador Francisco Olvera Ruiz viajará a China, donde estará 
cinco días y sostendrá reuniones con representantes de diferentes sectores de ese país. La administración estatal informó que 

de este lunes al 25 de septiembre, el mandatario realizará actividades culturales, del ámbito económico, educativo, 

tecnológico y científico. A Olvera lo acompañan la presidenta del DIF Hidalgo, Guadalupe Romero Delgado; el secretario de 
Educación Pública, Miguel Ángel Cuatepotzo Costeira; y el de Desarrollo Económico, José Pablo Maauad Pontón; el director 

del Consejo Rector de la Ciudad del Conocimiento y la Cultura, Eduardo García Alonso; la directora de Gestión del mismo 
complejo, Gabriela Castañón García; José Alonso Huerta Cruz, director general de Citnova, y la encargada de la Unidad de 

Asuntos Internacionales del gobierno del estado, Jessica Gallego Maldonado. ―Sus actividades contemplan una reunión con la 

Comisión de Ciencia y Tecnología de aquel país, diversas actividades culturales; una reunión con el cónsul de México en 
Shanghái, una visita al Museo de Planificación Urbana de Shanghái, una reunión con el embajador de México en China, Arturo 

Puente Ortega; entre otras actividades‖, informó en un comunicado. La comitiva prevé una visita al Museo de Ciencia y 
Tecnología de Shanghái. El gobernante sostendrá una reunión en la Universidad de Tsinghua, en Pekín, y un encuentro con 

Luis Sanz, director general de la Asociación Internacional de Parques Científicos y Tecnológicos. ―La agenda de trabajo prevé 
una reunión de trabajo (sic) con Cen Jianjun, director general de Cooperación Internacional e Intercambios del Ministerio de 

Educación‖, añade el escrito de la administración estatal. Por último, Olvera Ruiz tendrá una reunión con Xie Yuan, 

vicepresidente de la Asociación de Amistad del Pueblo Chino con el Exterior. La gira asiática finaliza el próximo viernes. 
(Redacción, página 08) 

Milenio-Efectúa el gobernador Olvera gira por China (Redacción, página 07) 
Crónica-Viaja Olvera a China para afianzar lazos educativos (Alberto Quintana, página 03) 

El Independiente-Viajará gabinete a China (Redacción, página 02) 

Capital Hidalgo-El gobernador realizará una gira de trabajo en China (Sergio Juárez, página 05) 
El Sol de Hidalgo-Desde hoy, gira de trabajo en China (Redacción, página 14A) 

Plaza Juárez-El gobernador Olvera Ruiz realizará una visita de trabajo por China (Redacción, página 3A) 
Síntesis-Viaja Olvera para vincular la Ciudad del Conocimiento (Edgar Chávez, página 03) 

Criterio-Destaca Olvera pluralidad en el territorio estatal: Hidalgo es una tierra donde la pluralidad también es una 

parte de su riqueza, afirmó el gobernador José Francisco Olvera Ruiz, pues aunque se tengan ideas diferentes, siempre se 
tienen los mismos objetivos de buscar mejores condiciones económicas y sociales para todas las comunidades. Lo anterior, al 

asistir al Cuarto Informe de Gobierno de Alberto Sánchez González en el municipio Tasquillo, en donde el mandatario reiteró 
que gracias al trabajo coordinado entre su administración y los ayuntamientos, se pueden dar mejores oportunidades de 

desarrollo a las familias hidalguenses en su propia tierra. Por ello, Olvera Ruiz reconoció el respaldo del gobierno federal para 

las comunidades hidalguenses, lo cual en municipios como Tasquillo permite emprender acciones sin distingos, con paz social, 
privilegiando el diálogo pero sobre todo en apego a una visión municipalista. En este acto republicano al que asistieron 

funcionarios federales, estatales, representantes de diferentes partidos políticos, autoridades municipales así como pobladores 
de Tasquillo, el mandatario afirmó que habrá conjunción de esfuerzos en lo que será la recta final de ambas administraciones. 

Por lo que, insistió se habrá de continuar haciendo equipo, en todos los trabajos comprometidos y presupuestados, a fin de 

reflejar esos esfuerzos en cada una de las comunidades que demandan soluciones a sus gestiones. Cuentas. Al rendir su 
Cuarto Informe de Gobierno, el alcalde Alberto Sánchez González reafirmó que el verdadero progreso social radica en el 

trabajo coordinado entre autoridades y sociedad civil, por ello reconoció el respaldo que la administración del gobernador 
Francisco Olvera ha dado a su administración. Con rubros como seguridad, justicia, salud, educación, desarrollo social y 

económico, estrategias ecológicas así como financieras, entre otros, el munícipe rindió un informe puntual y detallado del 
orden que guardan las finanzas de su gobierno. (Redacción, página 15) 

Crónica-Pluralidad forma parte de la riqueza (Hugo Cardón, página 09) 

El Independiente-Tasquillo, segundo lugar en transparencia: alcalde (Redacción, página 04) 
Capital Hidalgo-Hidalgo, pluralidad, es parte de la riqueza (Redacción, página 03) 

El Sol de Hidalgo-La riqueza de Hidalgo radica en su pluralidad: Francisco Olvera (Redacción, página 02A) 
Plaza Juárez-La riqueza de Hidalgo radica en su pluralidad: Olvera Ruiz (Redacción, página 3A) 
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Síntesis-Ponderan coordinación con municipios hidalguenses (Edgar Chávez, página 03) 

Uno más Uno-Riqueza del estado radica en pluralidad: gobernador (Roberto Reynoso, página 03) 

P L A N O  M U N I C I P A L 
Crónica-Llama Eleazar a mantener limpias calles de la ciudad: Exhortó el alcalde de Pachuca, Eleazar García, a la 
población a mantener limpias las calles, al afirmar que mientras menos basura y desechos permanezcan al aire libre, 

disminuirán problemas como encharcamientos e inundaciones que en tiempo de lluvias afectan diversas zonas. Al sumarse el 
ayuntamiento a la campaña ―Limpiemos Nuestro México‖, el edil de Pachuca sostuvo que en materia de limpieza es necesaria 

la suma de voluntades, al establecer que en Pachuca se ha dado el ejemplo que cuando trabajan de forma conjunta 

autoridades y sociedad civil los resultados son evidentes. García Sánchez añadió que Pachuca se ha sumado a la campaña 
desde el inicio de la misma, en el entendido que es responsabilidad de todos como sociedad enaltecer valores y cultura. 

(Milton Cortés, página 08) 

Síntesis-Iniciará 2016 con el Centro renovado: EG: Pachuca recibirá al 2016 con una Plaza Independencia totalmente 

renovada, para hacer de la misma un espacio más de convivencia y un sitio estructuralmente seguro, sin riesgos para el 

máximo símbolo de la ciudad: el Reloj Monumental. Con una inversión de 110 millones de pesos, de los gobiernos federal y 
estatal, la Plaza Independencia quedará rehabilitada y remodelada a finales del presente año, aseguró el alcalde, Eleazar 

García Sánchez. Con las obras habrán desaparecido los espacios que hace 25 años fueran salas de cine especializadas en 
cintas ,00C, lo que propició que la plaza se convirtiera en el sitio de encuentro del sexo servicio y su clientela. Salas de cine 

que fueron clausuradas y quedaron en total abandono, convirtiéndose en basurero y criadero de animales ponzoñosos y 

roedores, mientras que el sexo servicio fue removido de la zona. El alcalde de Pachuca resaltó, especialmente, la necesidad 
de atender la losa de la plaza, en severo riesgo a causa de la humedad y el sobrepeso que resentía, en cuyo interior operó 

durante muchos años un estacionamiento subterráneo a cargo del DIF Hidalgo. Las obras consisten en el reforzamiento 
estructural del estacionamiento y de la plancha del Reloj, así como la edificación del Centro Cultural y la rehabilitación de la 

explanada de la Plaza Independencia. Aseguró que el proyecto se ha venido ejecutando de manera coordinada con el 
Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y con el Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA), instituciones que, 

asegura el edil, realizaron un diagnóstico y determinaron que el quiosco "permanezca en la plaza, aún sin ser un patrimonio ni 

contar con valor histórico". Con la remodelación, se dotará a Pachuca de una nueva plaza digna, con espacios de convivencia 
que permitirán disfrutar "de un centro histórico renovado", dijo el alcalde. (Dolores Michel, página 05) 

C O L U M N A S  P O L Í T I C A S  L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 

Estrategia Digital: La estrategia digital del gobierno federal sufrió cambios al salir Alejandra Lagunes de la oficina nacional 

y hasta el momento se desconoce qué rumbo tomará esta área en los proyectos prioritarios de la nación. Tras la 
incorporación al Centro de Producción de Programas Informativos Especiales (Cepropie) de la ex coordinadora de la 

Estrategia Digital Nacional, se desconoce el futuro de la misma. Nada o poco se ha informado sobre el destino tanto de 
recursos como de infraestructura para impulsar la conectividad y acceso a la tecnología para los mexicanos. En México existen 

53. 9 millones de usuarios de alguna red, que representan el 51 por ciento del potencial total, según cifras de la Asociación 

Mexicana de Internet dadas a conocer en mayo pasado. El planteamiento original de la Estrategia Digital Nacional era 
precisamente abrir este recurso a más habitantes del país, es decir que todos tuvieran acceso a la tecnología y a los servicios 

digitales. Tras dos años de trabajo, la Estrategia Digital Nacional parece haberse quedado corta pues datos de la OCDE ubican 
al país como uno de los menos accesibles a herramientas tecnológicas para su población. Además de estar al fondo de la 

tabla de ciudadanos con dispositivos que cuentan con red propia tanto móvil como en casa. El 93 por ciento de la población 
mexicana conectada a Internet tiene al menos una cuenta en redes sociales. La mayor cantidad de usuarios se conectan a 

Internet desde el hogar, el 84 por ciento, al igual que el año pasado, seguido por el sitio de trabajo (42 por ciento). Lo que 

nos revela simplemente que la Estrategia Digital Nacional no penetró o cumplió a cabalidad. Incluso, pareciera que al ser las 
redes sociales el máximo destino de los mexicanos en el Internet se pretende no dar libertad total a esta prebenda que se ha 

ganado a pulso la sociedad. En el 2014, la oficina de la Estrategia Digital Nacional ejerció un presupuesto de 25 millones 
849,136 pesos. La meta fijada fue que en 60 meses México obtenga el primer lugar en conectividad en América Latina. Los 

resultados del área no han sido expuestos de manera estadística o con el rigor legislativo de una comparecencia o una 

audiencia sobre el tema, vital para la actualidad del país y del mundo. Basta con ingresar a las principales páginas de las 
dependencias nacionales, oficinas gubernamentales y supuestos anexos de transparencia para darse cuenta que ahí no ha 

pasado el tiempo. Links perdidos, noticias rezagadas, cero informes, poca interacción entre múltiples inconsistencias son el 
común denominador del uso de la tecnología para el gobierno federal. Es comprensible que una generación de políticos 

desacostumbrada al poco uso de los recursos tecnológicos fuera del celular y alguna tablet o lap, no le interese tener un e-
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Gobierno de excelencia, sin embargo, y tomando en cuenta el espíritu mundial del uso de la red global como medio de 

comunicación, obtención de servicios y acceso al conocimiento, se debe ser también congruente a los tiempos modernos y 

dar rienda suelta a lo que en todos los puntos del orbe ya está puesto en marcha.  
 

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 
 

OPOSICIÓN ELIGE EL PLAN “TB” TODOS EN BOLA PARA INTENTAR LAS ELECCIONES DE JUNIO 
La oposición da signos de que acepta de que como partidos solos llevan las de perder y no tienen nada qué hacer ante el PRI 

y que su única posibilidad de por lo menos hace ruido, es ir en el PLAN TB que no es otro que TODOS EN BOLA, para que así, 
todos juntos, intentar por lo menos preocupar a los tricolores que dan la impresión de que su gran problema no es la elección 

como tal, sino la selección de su candidato, pues los aspirantes son, todos, de peso pesado y con méritos suficientes como 

para llevar la bandera en la justa electoral del 5 de junio del 2016. La experiencia del 4 de julio del 2010 cuando la coalición 
"Unidos Contigo" encabezada por Francisco Olvera y conformada por el PRI, PVEM y PANAL venció con un 50. 25 por ciento 

de votos en contra de un 45. 13 por ciento de "Hidalgo Nos Une" de PAN, PRD Y CONVERGENCIA alienta con toda seguridad 
nuevamente a los partidos de oposición para repetir esta alianza y buscar algún resultado corrigiendo errores cometidos en la 

pasada elección con Xóchitl. Lo cierto es que los partidos de oposición han resultado vapuleados en las últimas elecciones por 

el PRI, que les ha dado verdaderas palizas exhibiendo la pobreza de su organización y de su fuerza como institutos políticos, 
hasta el grado de que les ha ganado todo, sin que pudieran meter las manos. En el fondo es la gran desorganización que 

sufren los partidos en su vida interna y que se nota por todo mundo.  
EL PAN UN DESGARRIATE. . .  

El PAN que tradicionalmente es un partido fuerte, por historia la segunda fuerza política del estado, vive uno de sus peores 
momentos en Hidalgo, intentando recuperarse de los enfrentamientos que se dieron o se dan todavía entre su actual 

Presidente ASAEL HERNÁNDEZ y el que se fue ALEJANDRO MORENO ABUD y sus seguidores con las intervenciones de 

quienes se sienten dueños del partido por la forma como intentan o manejan la vida del instituto. Así, desde luego, no se 
puede hablar de un partido listo para la gran lucha de junio, porque no tiene fortaleza interna, ni organización, ni estructura 

que valga la pena, sin negar la fuerza de algunos de sus miembros que se merecen todo el respeto por su estatura política, 
pero una golondrina no hace verano. Con el peso actual del PAN simplemente no le da el ancho al PRI. Y lo saben los 

panistas. EL PRD. . . Sufre de los mismos males que el PAN, una división terrible, tan grave que su partiditas lo hace vencible 

por cualquiera. El PRD es tantos cuantos caudillos tiene: ISIDRO con su UFIC, GUADARRAMA con su FDH, LUCIANO con su 
CODUC, HUGO JACIEL y el mismo ANDRÉS CABALLERO con su IDN, y TONATIUH HERRERA ya muy alejado con su CIH, sin 

dejar de mencionar a ISABEL GODÍNEZ y el FNS. Y ya se sabe que todo reino dividido perecerá.  
LOS QUE SE APUNTARON. . .  

Ya levantaron la mano para ser candidatos a la gubernatura por el PAN: ERICK MARTE, ASAEL HERNÁNDEZ, JULIO SOTO, 

DANIEL LUDLOW y los que se apunten. Por el PRD: ISIDRO PEDRAZA que pidió que se le unieran todas las izquierdas, sin 
ninguna respuesta todavía, JOSÉ GUADARRAMA, PATIÑO. EL PRD NACIONAL QUIERE ALIANZA CON EL PAN Y EL PAN DICE 

FUE SÍ. . . Por lo pronto el PRD ya dijo en su XIV Congreso Nacional, celebrado ayer domingo en México, y así lo aprobó, que 
irá en alianzas que denominó "casuísticas" con el PAN en los estados donde haya elecciones en el 2016 (en Hidalgo tenemos 

elecciones, así que contempla alianzas para las mismas) aunque para disfrazarla dice que no irán en línea general, y que 
analizarán cada caso y estado por estado. Dicen que con el PRI no habrá ninguna alianza pero con el PAN, desde luego, 

aunque muy analizada con objetivos y compromisos por escrito y con la autorización nacional.  

EL PAN DICE FUE SÍ LE ENTRA. . .  
Por su parte el PAN en voz de su secretario general, Damián Zepeda, vio como positiva esta posibilidad pero no sólo para 

ganar elecciones, sino para darle buenos gobiernos al pueblo desde luego, contando con el beneplácito de los comités 
estatales. Como quien dice. . . una alianza está en puerta, por lo menos entre PAN y PRD para enfrentar al candidato o 

candidata del PRI el 5 de junio del 2016. En el caso de Hidalgo no se les borra de la memoria lo pasado en el 2010 y a lo 

mejor, quieren repetir lo que sucedió en ese tiempo. Pero las cosas han cambiado. . . la apuesta incluso de la alianza se ve 
arriesgada y con alto riesgo de que fracture más la ya dé suyo débil estructura de los partidos. Allá ellos. . . EL INFORME DE 

ELEAZAR. . . Un informe que retrata una nueva ciudad, moderna, humana, bella. Mañana hablaremos de este informe. . .  
 

(Adalberto Peralta, página 02A) 
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Capital Hidalgo-Por sentido común… 

 

Entra Meléndez: Medios hidalguenses y nacionales, comenzaron a tomar el ―pulso‖ de lo que será el proceso para renovar 
en el estado, los poderes Ejecutivo, Legislativo y municipales, evento que ocurrirá en junio de 2016. En el abanico de los 

―probables‖, que podrán disputar al interior del Partido Revolucionario Institucional, la candidatura al gobierno del estado, 
medios nacionales incluyeron al actual secretario de Planeación y Desarrollo Regional del gobierno local, Alberto Meléndez 

Apodaca. Con la incorporación de Meléndez en la carrera electoral, crece el número de posibles, sin que la lista, al parecer, 

pudiera cerrarse, pues en política, ―quien respira, aspira‖, dice el viejo y conocido refrán. Respetuoso de las formas, como 
Alberto Meléndez siempre ha sido, el secretario de Planeación en distintos momentos ha procurado alejarse de todo reflector, 

pues en los eventos públicos, ya sea al iniciar o concluir los mismos, hidalguenses de todas las regiones tratan de abordarlo, 
lo mismo para un saludo, o bien, para solicitarle alguna obra que beneficie a sus comunidades. Por detalles como esos, es 

que la presencia de Meléndez se nota claramente en cada uno de los 84 municipios de la entidad, lo que da cuenta de que el 

titular de Planeación y Desarrollo Regional, posee un claro capital político para poder estar en la carrera de la sucesión. 
Surgido de las estructuras electorales del Revolucionario Institucional y con una amplia experiencia acumulada en su carrera, 

quien fuera hace algunos trienios presidente municipal de Pachuca, es posible que para la elección en puerta, ―ni se encarte, 
ni se descarte‖, pues conoce los tiempos y las formas. Conforme transcurren los días y, contra lo que se suponía, la lista de 

posibles, en vez de acortarse, cada vez se agranda. Descartar o restar méritos a uno sólo tal vez sea un error.  
 

(Edmundo Pineda, página 04) 

Vía Libre-Deslinde… 
 

Viggiano al limbo político: En el escenario político de Hidalgo todo movimiento o señal de actores involucrados en el 

proceso de selección de candidatos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) tienen diferente lectura según intereses y 
cercanía de los que hacen comentarios con quienes disputan la postulación a la gubernatura. Sin menosprecio a los partidos 

opositores ante su debilidad llama la atención la lucha priista, por los recientes movimientos, en particular por lo que se 
apreció en el informe del árbitro de esta contienda Francisco Olvera Ruiz que más allá de quien sea por su partido el que 

busque sucederlo en la elección constitucional, generó condiciones para entregar buenas cuentas en 2016. Por eso lo que 
sucede en diferentes terrenos debe ser bien apreciados como la integración de diputada federal Carolina Viggiano Austria a 

una de las 16 vice coordinaciones de la cámara baja, porque ello fue celebrado por sus cercanos, no obstante que reduce sus 

posibilidades en la carrera sucesoria. Las jefaturas de las bancadas parlamentarias acordaron que ningún vice coordinador 
ocupe presidencia o secretaria alguna, es decir que Carolina Viggiano quedó fuera del reparto de comisiones lo que no es una 

buena señal para ella que queda en limbo político, es decir según la teología católica ni en el cielo ni en el infierno y la 
astronomía alrededor de los astros y estrellas. Con eso se reducen los aspirantes a la candidatura a tres con posibilidades 

reales: la directora de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI) Nuvia Mayorga Delgado y los 

senadores Omar Fayad Meneses y David Penchyna Grub que de acuerdo a sondeos de la dirigencia nacional priista son los 
mejores posicionados aunque faltan como cien días para la definición y no se puede descartar un cambio de escenario.  

 
(Alberto Witvrum, página web) 

Crónica-Vocales Extraviadas… 

 
Alianzas: Muy lejos de las decisiones, en tiempo y lugar, se habla de que el priismo hidalguense entablará una alianza con 

Encuentro Social, Verde Ecologista y quizás con Nueva alianza para presentar así a su candidata o candidato al gobierno. Los 
viejos y nuevos aliados del PRI tienen el mismo objetivo por lo que hace a la candidatura al gobierno de Hidalgo, mantener su 

registro al mismo tiempo que afirman lazos de complicidad y compromiso con el partido hegemónico. Hay mil teorías sobre 

cómo será el proceso de selección del próximo candidato o candidata de esta eventual alianza, pero sólo una sobre los 
motivos que llevarán a estos institutos políticos a conformarla: conservar los privilegios que otorga la simulación de una 

democracia multipartidista. En cuanto a la elección de diputados locales, esta alianza no prevalecerá pues el PVEM y el Panal 
buscarán volar con alas propias y tal vez el PES lo intente en un par de distritos (si es que encuentra incautos como Martha 

Soto). La elección municipal sí será ―harina de otro costal‖ porque ahí el verde tiene sembradas las parcelas desde hace 

mucho y con buenos resultados. Ni la renovación a fondo que el PVEM emprendió hace unos meses, ni el escarnio a nivel 
nacional con multas aplicadas por el INE, ni que su principal figura, Cuauhtémoc Ochoa, difícilmente tenga presencia en la 

lucha por la gubernatura, serán motivos para que los verdes no logren triunfos importantes. Nueva Alianza no tiene el mismo 
escenario pues la guerra intestina en la Sección XV del SNTE será la primera aduana que el partido magisterial deberá 

resolver antes de pensar en estrategia electoral. La gris actuación del dirigente Sinuhé Ramírez permitió sobrevivir al mito de 
Moisés Jiménez. Entre los profesores hay conciencia de que su exdirigente no podrá hacer mucho en cuanto a movilización 
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pero su sólo nombre aplasta en preferencias al diminuto Sinuhé. Por último, la teoría del consenso y no de la imposición toma 

fuerza y forma entre la militancia tricolor, de ser así la candidata o candidato surgirá sin divisiones o fracturas pero si hay 

conflicto y los acuerdos no fluyeran también hay respuestas a esa posibilidad, ahí esperan su oportunidad otros personajes de 
quienes aún no se habla pero ya están listos para emerger, si es que su partido los necesitara.  

 
(Andrés Torres Aguirre, página 03) 

Crónica-En la mira… 

 
Alianza opositora: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) aprobó en su XIV Congreso Nacional Extraordinario 

establecer alianzas electorales con diferentes institutos políticos, incluido Acción Nacional (PAN), para los comicios que se 
realizarán el próximo año en 12 entidades federativas. De esta forma, lo que por meses se consideró como una mera 

posibilidad, ahora todo parece indicar que Hidalgo será uno de los estados en los que panistas y perredistas podrían 

formalizar una coalición para contender con un mismo candidato por la gubernatura. Si bien es cierto que ese esquema, no 
obstante ser tan criticado, incluso por militantes de ambos partidos, en términos generales les ha redituado resultados 

favorables, y muestra de ello son los triunfos obtenidos en lugares como Puebla, Oaxaca y Baja California, en donde ganaron 
las gubernaturas. Empero, cabe recordar que en la entidad hidalguense no obstante también concretar una alianza que llevó 

como abanderada a Xóchitl Gálvez Ruiz, las cosas no les salieron al PAN y al PRD como pensaban y fueron derrotados por el 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), que participó en las elecciones con el actual mandatario estatal, José Francisco 
Olvera Ruiz. Y de acuerdo con los analistas, en caso de que de nueva cuenta panistas y perredistas determinen presentar el 

año entrante un candidato en común, su futuro no es nada alentador. Consideran que si cuando el blanquiazul y el sol azteca 
no obtuvieron el triunfo, a pesar de que tenían una candidata mediática, de fuerte personalidad, en la persona de la ahora 

jefa delegacional en la Miguel Hidalgo, la situación ahora se torna más complicada por la falta de un abanderado con esas 
características. De acuerdo con lo que se ha manejado en los últimos meses, quienes tendrían por el momento mayores 

posibilidades de ser postulados para encabezar una eventual coalición PAN-PRD, serían el exdiputado federal panista, Erick 

Marte Rivera Villanueva, y el senador perredista, Isidro Pedraza Chávez. Sin embargo, se sabe que ninguno de los dos ha 
logrado ni siquiera tener todo el apoyo de los militantes de sus respectivos partidos, situación por la que a ninguno de los dos 

se les augura un futuro promisorio. Incluso no son pocos los panistas y perredistas que se han manifestado dispuestos a 
brindar su respaldo a otros personajes, aunque también reconocen que actualmente no tienen mucha tela de donde cortar. 

Mientras tanto el dirigente estatal de Acción Nacional, Asael Hernández Cerón, aclaró que el tema de una alianza amplia con 

otros partidos políticos para la gubernatura de Hidalgo será decisión del Comité Ejecutivo Nacional de ese instituto político.  
BLANCO SEGURO 

Quienes aspiran a contender en las elecciones del próximo año por la gubernatura aprovecharon a la perfección la 
oportunidad que les brindó la ceremonia del informe de actividades del alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, para 

tratar de mostrarse como las mejores opciones para suceder a Francisco Olvera Ruiz.  

 
(Francisco Paredes, página 04) 

Criterio-La Silla… 
 

Tres tragedias: Dos fines de semana involucraron tres tragedias en Pachuca. Fueron tres accidentes de tránsito diferentes, 

en circunstancias diferentes, pero que al final arrojaron que en cada uno de ellos un joven perdiera la vida. Tres sucesos 
terribles. Un joven fue atropellado por la noche mientras cruzaba una avenida; otro perdió la vida en un choque al tripular su 

motocicleta y, en el otro caso, una chica murió en un choque en una de las avenidas más transitadas de la ciudad. Ser padre 
de familia me ha sensibilizado en un tema que años antes no era de mucha importancia. Ahora me preocupo cuando mis 

hijos salen, sobre todo el mayor, recién adulto. Estoy seguro de que sería para mí una auténtica pesadilla perder a un hijo en 

un accidente; más si ese pudiera evitarse. Por supuesto que lo primero que pienso es en la responsabilidad que debemos 
inculcar a los jóvenes respecto a ponerse al volante, tripular una moto o caminar por la calle. Debemos de crear conciencia de 

la importancia y responsabilidad de manejar. También pienso en la responsabilidad de las autoridades. Ojo: no las culpo; es 
imposible poner un policía al lado de cada chofer o peatón. Lo que creo es que tal vez los responsables de estar al pendiente 

de que se cumplan las leyes y reglamentos han aflojado la mano. Tenemos un sistema de radar que tal vez debería 
reforzarse; tenemos alcoholímetros que tal vez deberían multiplicarse; tenemos que dejar en claro que manejar de manera 

irresponsable, seas quien seas, implica un castigo. Tres muertes en pocos días y en las circunstancias en las que ocurrieron 

son terribles. Hay que lograr una ciudad sin accidentes mortales de tránsito. Aunque nos cueste a todos.  
 

(Manuel Baeza, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

: Que ayer por la tarde circularon fotografías sobre un nuevo caso de maltrato animal en las redes sociales, el material 
gráfico es totalmente explicito de cómo se mutila a un caballo e inmediatamente las desaprobaciones no se hicieron esperar, 

esto viene al tema de la ley de maltrato animal que esta presentada en el Congreso local, no estaría mal que los legisladores 
le entren de lleno al tema para tener un marco legal más amplio que castigue este tipo de maltrato hacia cualquier tipo de 

animal.  

 
: Que recién dio su informe el edil de Mineral de la Reforma Filiberto Hernández Monsalvo y ya vecinos de la colonia El 

Saucillo, Fraccionamiento el Saucillo, Providencia y la Calera se quejaron de las pésimas condiciones de las calles en estos 
asentamientos, dicen que en la glosa del alcalde se destacó la obra pública en cuanto a pavimentaciones, sin embargo, 

parece que el edil solo considera la cabecera municipal, porque la realidad en las colonias es otra, aseguran vecinos.  
 

: Que ayer hubo una manifestación de amigos y familiares de la mujer que asesinaron dentro de las instalaciones del Centro 

de Reinserción Social de Tula y es que dicen que las autoridades competentes no apuran el caso contra el homicida y también 
pareja de esta mujer quien perdió la vida durante la visita conyugal, la protesta fue en orden pero si urgen a la Procuraduría 

del estado para que apresure las averiguaciones y sancione al señalado de cometer el delito.  
 

: Que parece que la equidad de género por fin quedo entre los instituto políticos de la entidad, en todos los partidos de 

Hidalgo se han generado propuestas para que tanto hombres como mujeres tengan las mismas oportunidades de desarrollo, 
esto sin duda es bueno, sin embargo dentro de los mismos partidos se preguntan si realmente se cumplirá la cuota de género 

pues del dicho al hecho hay buen trecho, señalan. Las nuevas adecuaciones ahí están, falta ver que se cumplan pues será un 
paso contundente para la democracia.  

 
(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 
"La gente es libre de manifestarse. esto sucedió por la obra de ramificación del drenaje en la avenida principal de la 

comunidad de Paredones, pero este un trabajo que le corresponde a Gobierno del Estado"  

 
Ernesto Ortega Martínez  

SECRETARIO MUNICIPAL DE ACAXOCHITLÁN SOBRE PROBLEMA CON OBRA PÚBLICA  
 

"Si hay una evidencia de un quebranto del patrimonio del sindicato, si nosotros no hacemos lo que hicimos, pues entonces 

somos omisos y podemos ser señalados por los compañeros (porque) no actuamos en consecuencia" 
 

Juan Díaz de la Torre D 
DIRIGENTE NACIONAL DEL SNTE SOBRE CORREGIR MAL MANEJO DE RECURSOS 

 
"Retomaremos por cada rubro y haremos un análisis para sacar lo prioritario. actuando de manera congruente; es una 

legislación que ha aprobado leyes con sustento, no se trata de aprobar el mayor número de leyes"  

 
Edith Avilés Cano  

LEGISLADORA LOCAL SOBRE TRABAJO LEGISLATIVO PENDIENTE 
 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 
 

que en la región de la Huasteca, se anda levantando una encuesta donde figuran los suspirantes a la gubernatura por los 
partidos Acción Nacional y el de la Revolución Democrática. Los nombres contenidos del blanquiazul son Xóchitl Gálvez Ruiz, 

excandidata a gobernadora y también a senadora y ahora delegada electa en la Miguel Hidalgo, de la capital del país.  

 
Otro azul encuestado es el dirigente estatal de ese partido Asael Hernández Cerón. Erick Marte Rivera, quien ya se destapó, 

no viene en la lista. Por el sol azteca mencionan al exsenador José Guadarrama Márquez y al senador Isidro Pedraza.  
Falta saber quiénes son encuestados por parte del Partido Revolucionario Institucional. Se lo diremos.  
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que al interior del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, bajo la dirección de Ricardo Crespo 

Arroyo, ya se analizan perfiles de los 18 distritos electorales locales, a fin de ir depurando desde ahora y considerar aquellos 
políticos que activen y garanticen el triunfo para ese partido en la elección para renovar el congreso del estado el próximo 

año. Así que con la nueva disertación electoral los escenarios cambiarán radicalmente.  
 

que en el seno de la Fundación Hidalguense, organismo filial de la Universidad Autónoma de Hidalgo, los que conocen de su 

activismo político, con la instalación de las redes ciudadanas en los municipios, ya se comenta que participarán en 49 
municipios con candidatos independientes a presidentes municipales. De ahí que el porqué de la movilización de su líder 

Gerardo Sosa Castelán y todo su equipo.  
 

que padres de familia de la escuela primaria Ignacio Zaragoza, en la comunidad de Zoquitipan, Yahualica, están inconformes 
con el director de Obras Públicas, Armando Aguado Bautista, por las reparaciones al plantel educativo por un monto de 744 

mil pesos, tal y como se señala en la mampara colocada en la escuela. Los inconformes afirman que esa cantidad de dinero 

no concuerda con los trabajos realizados. Armando Aguado ha sido retenido varias veces en las comunidades por 
incumplimiento y presuntamente desviar recursos destinados para obras. Aun así, Aguado Bautista pretende la candidatura 

del PRD a la alcaldía de Yahualica.  
 

que en Lolotla, enclavado en la Sierra Alta del estado, Carlos Esteban Alonso, vecino de la comunidad de Ixtlahuaco, es serio 

prospectó para lograr la candidatura del partido encuentro social, a la presidencia municipal. Su liderazgo como dirigente de 
una organización le ha traído múltiples simpatías para poder lograr su objetivo.  

 
(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón… 

 
Nueve años después sin resultado alguno, el gobierno de Hidalgo regresa a China a una gira oficial.  

 
(Redacción, página web) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

 
Nacidos para mandar: Alguien me dijo, con toda la sinceridad de su corazón a punto de latir por última vez, que la vida de 

cada uno está derrotada de antemano en el reto de ver los cambios que la juventud nos exigió para poder mirar una sociedad 
más justa. Que nadie en toda la historia de la humanidad lograría semejante empresa y que, de lograrlo, solo sería un 

remedo de lo que soñó. Por supuesto que tenía razón. La certeza que asiste a los moribundos, pero también de los que saben 

con absoluta seguridad que ya no tendrán nuevas oportunidades de jugar a la esperanza, es la misma que nos lleva al 
descubrimiento de que los ciclos son eso, repeticiones hasta la saciedad de algo que en algún momento estuvimos seguros, 

derivaría en la instalación de los sueños como dueños del poder. Y es evidente que el ejercicio del poder resulta ser una 
contradicción de cualquier ideal, hasta por naturaleza. Llegado el momento damos certificado de veracidad a la realidad, que 

simplemente acabó por ser dueña absoluta de la verdad; y en todo el tiempo que la humanidad tiene de existencia, vemos 

con absoluta resignación que los dueños de la tierra han sido lo mismos, igual que los desposeídos, igual que los que un día 
cualquiera se murieron sin aspirar a otra cosa que no fuera pensar que en otro lugar, pero este no, alcanzarían alguna 

posibilidad de justicia. Al poder, como por designio divino, han llegado siempre los mismos. Y de ahí explota una bomba con 
ondas expansivas que iluminan en algunos casos unas cuantas existencias, u oscurecen la de los que han estado condenados 

de eternidad al olvido. Por eso resulta, a estas alturas de la vida, difícil volver al juego que un tiempo resultaba tan alentador, 

incluso divertido, que consistía en adivinar, antes que nadie, el nombre del iluminado o la iluminada que llegaría como relevo 
concluido un sexenio, y en que gustábamos de asumir el papel de observadores, incluso adivinos. Dimos poderes más allá de 

los humanos a cuanto personaje se nos cruzó en el camino. Aceptamos con singular humildad que eran ellos, siempre ellos, 
los de gran inteligencia y sabiduría. Era un juego interesante, por momentos pleno de emoción. Pero llega la edad y el 

hartazgo, ni unos eran tan inteligentes o sabios; ni los otros, nosotros, simples observadores. Nos dimos cuenta de lo 
abiertamente lógico, simple, terriblemente simple, en que a falta de suerte en los dados del universo, gustamos participar 

como simples invitados de segunda, cómplices es la palabra, al festín cotidiano del poder. El poder lo ejercen quienes están 

dispuestos a ejercerlo. Así de simple. Y no, no es garantía alguna de que lo hagan bien, o mal, o maravillosamente. 
Simplemente lo ejercen ante el terror de los miles de espectadores que nacieron con miedo, y morirán con miedo. Algunos 

reclamarán, dirán que no es justo. Pero a la hora buena se echarán para atrás, y una vez más participarán en ese eterno rito, 
en que los nacidos para obedecer, se dan a la tarea de investir con poderes mágicos al que simplemente nació para eso de 
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ejercer el poder. En una historia que no termina, que nunca terminará, y que probablemente aquél que me contó sus 

reflexiones antes de partir, descubra que hasta en la otra vida se aplica el mismo sistema de poderes, en que unos nacen 

para mandar, pero allá mueren para lo mismo, es decir, mandar. Nadamás eso nos faltaría.  

(Javier E. Peralta, página 03A) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Luego de presentar su 5º Informe de Actividades, Francisco Olvera aprovecha para visitar China, un país de gran riqueza 

cultural, educativa e histórica que puede servir al estado de Hidalgo como un ejemplo a seguir y donde además pretende el 

mandatario hidalguense compartir a la vez los potenciales de la entidad, por ello lo acompañan varios integrantes de su 
gabinete y la presidenta del Patronato del Sistema DIFH para fortalecer lazos y relaciones.  

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 
Arriba-Palmira Venero: Para la directora general Jurídica de Derechos Humanos y Transparencia del Instituto Nacional de 

Migración (INM) existe un compromiso firme con el sector vulnerable al que el organismo debe atender. Venero Uribe 
aprovecha su cargo para concretar órdenes y visitar todas las regiones posibles donde la presencia de los migrantes 

representa un factor de acción inmediata, para solventar toda clase de conflictos.  

 
Abajo-Guadalupe Villegas: Contagiado por rumores y falsas expectativas, el secretario general del ayuntamiento de 

Mineral de la Reforma vive hoy sumido en el sueño de ser el próximo alcalde de esa demarcación; sin embargo, habrá que 
ver si su partido, el PRI, deja seguir el mismo rumbo que tanto daño generó ya al municipio. A Villegas Hernández se le 

acaban las posibilidades, como consecuencia de una mala labor.  

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

PENDIENTES 

Antes del 30 de septiembre deben conformarse las comisiones legislativas en la Cámara de Diputados, no sólo 
tienen este tema pendiente, también falta la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación para 

2016. De acuerdo con los representantes hidalguenses vienen meses de trabajo arduo, consenso y diálogo con 
todos los grupos parlamentarios, el objetivo es que los rubros importantes como Salud, Educación y Campo 

tengan recursos suficientes para consolidar las metas planteadas por la federación.  

  
PROCESOS 

Continúa el proceso de entrega-recepción al interior del Instituto Estatal Electoral (IEEH), desde la llegada de nuevos 
consejeros persisten reuniones con el personal, revisión de áreas y aspectos administrativos, hasta ahora 

sigue en duda la integración de comisiones permanentes, pero comentan los grillitos que laboran en el 

organismo la posibilidad de modificar los más de 30 reglamentos avalados por el anterior Consejo General, 
bajo el argumento de que habrían que empatar lineamientos, como determina el INE. Lo cierto es que prevalece 

un ambiente de suspicacia general.  
  

SIN REELECCIÓN 
Aseveró el dirigente Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo que no buscará la reelección como secretario general de la 

Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), proceso que se llevará a cabo 

aproximadamente en noviembre de este mismo año. Una vez que culmine su administración como líder del 
magisterio hidalguense, se reincorporará como docente en la escuela donde antes laboraba, según presumió. 

Cuestionado sobre quién podría buscar el cargo que ahora ocupa, expresó que todavía no se escuchan 
nombres ni hay nada concreto, pero a quien quede en la dirigencia le deseó éxito anticipado.  

 

(Redacción, página 02) 
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El Sol de Hidalgo… 

 

PRESUPUESTO 2016: Con la reforma electoral del 2014 el IFE se convirtió en INE y la institución que antes era una 
autoridad federal se convirtió en una nacional. El cambio no fue solo nominal, sino que incluyó 74 nuevas atribuciones que 

incluyen, además de la organización de las elecciones federales, responsabilidades sustantivas relacionadas de los comicios 
locales. Para cumplir con el mandato constitucional, que involucra una mayor cantidad de actividades a desplegar, hace unos 

días el Instituto aprobó un anteproyecto de presupuesto donde se desglosan los recursos que se requieren para atender la 

agenda electoral de 2016. Ahí se detallan las necesidades para hacer frente tanto a las actividades ordinarias —como la 
promoción de la educación cívica y el mantenimiento de la credencial de elector como principal medio de identificación— 

como las tareas que atiende el INE respecto a los procesos electorales locales. El monto solicitado para gastos de operación a 
ejercerse el próximo año es de 11. 4 mil millones de pesos, a los que se suman más de 4 mil millones, que conforme a la 

fórmula de ley corresponden a los partidos políticos como financiamiento público. De esos 11. 4 mil millones que 

corresponden exclusivamente al funcionamiento del Instituto, cerca del 20 por ciento (alrededor de mil 370 millones) será 
para cumplir con actividades relacionadas con los trece procesos electorales locales del próximo año (12 de los cuales 

incluirán la renovación de la gubernatura) y que consisten, entre otras, en la capacitación electoral e instalación de casillas. La 
propuesta de anteproyecto ha generado cuestionamientos, por ello es importante exponer las razones de cada rubro 

solicitado y cómo se calculó. Se trata de un presupuesto que se construyó a partir de las nuevas atribuciones del INE que 
implican áreas de trabajo que antes de la reforma no existían o no concentraban tareas de alcance nacional, por ejemplo la 

Unidad de lo Contencioso Electoral, la de Vinculación con OPLEs, la Oficialía Electoral o la Unidad de Fiscalización, esta última 

fundamental y con labores permanentes por la revisión de ingresos y gastos de partidos y candidatos en el ámbito federal y 
ahora también local, lo que se convirtió en una actividad exclusiva del INE. Hay actividades adicionales como las distritaciones 

federal y locales, así como la puesta en marcha del modelo de credencialización en el extranjero derivado de la reforma de 
2014, mediante el cual se expedirán cerca de un millón de credenciales de elector para mexicanos que residen fuera del país 

y no pueden venir a realizar sus trámites en el exterior, lo que costará cerca de 200 millones de pesos. Es necesario, a su vez, 

poner en marcha un Servicio Profesional Electoral Nacional, mediante el cual se determinarán los mecanismos de selección, 
ingreso, capacitación y profesionalización del personal del INE y de los órganos electorales locales, actividad que tiene un 

presupuesto asignado de cerca de 30 millones. El INE no es el IFE y, por tanto, la determinación del presupuesto no puede 
ser tampoco el mismo. No hay una lógica de gastos frívolos en las previsiones que parten de análisis técnicos pero que sin 

duda serán revisadas por las y los legisladores. El objetivo de la presupuestación es contar con los recursos para cumplir con 
las obligaciones de ley y, a diferencia de lo que ocurría con el IFE, donde el año posterior a la elección el presupuesto 

disminuía sustancialmente debido a que no había contiendas, ahora concluyó con el proceso electoral federal y con 17 

procesos electorales locales a mediados de 2015, pero inician 13 procesos locales adicionales en los próximos meses. El INE 
es una institución nacional y como tal estará en la organización de las elecciones locales prácticamente cada año. La 

racionalidad presupuestaria del Instituto responde al nuevo escenario derivado de la reforma de 2014 y su objetivo es cumplir 
con todas las nuevas obligaciones en tiempo y forma. La determinación final, como lo establece el artículo 74 de la 

Constitución, la tomará la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión a más tardar el próximo 15 de noviembre.  

 
(Marco Antonio Baños, Consejero Electoral del INE, página 8A) 

P L A N O  N A C I O N A L 
El Universal-Prioridad, combatir el secuestro en 10 estados: La Coordinación Nacional Antisecuestros (Conase) 
considera prioritaria la atención a 10 entidades que registran los índices más altos de plagios en todo el país, entre las que 

destacan Tamaulipas, Estado de México, Veracruz, Morelos y el Distrito Federal, afirmó la nueva comisionada, Patricia Bugarín 

Gutiérrez. "Investigadora nata" como ella misma se define, busca relanzar la estrategia nacional en la materia para 
noviembre, luego de realizar una nueva radiografía sobre los avances que han tenido las unidades especializadas en las 32 

entidades federativas. Bugarín Gutiérrez agrega que se trata de una segunda etapa para seguir avanzando en la coordinación 
del tema, a la vez que descarta la creación de un cuerpo ministerial y de investigación propio para la Conase, debido a que ha 

funcionado el modelo de cooperación que existe entre la Policía Federal, la Unidad Antisecuestros de la Procuraduría General 
de la República (PGR) y los cuerpos especializados que ya operan en todo el país. En un primer balance del comportamiento 

de la privación ilegal de la libertad en el país, lo que tenemos hasta el mes de agosto es que sigue estando Tamaulipas arriba, 

Estado de México, Veracruz, Guerrero, Tabasco, Distrito Federal. Vale la pena recordar que estamos hablando del 
concentrado de enero a agosto de 2015 y que son casos que vienen en número decreciente, estamos hablando de que son 

10 estados prioritarios, no quiere decir que los demás no nos interesen, sí estamos trabajando con ellos, pero vamos a dar el 
principal soporte de atención a estas 10 entidades", advierte. ¿En qué consiste la atención prioritaria para estos 10 

estados, cuáles van a ser los apoyos para ellos? —Capacitación, principalmente. Que tengan homologación en el 
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personal que trabaja para la atención del delito; verificación de sus instalaciones, que esas instalaciones se ajusten a las 

necesidades de cada unidad especializada en el combate al secuestro y certificación, primordialmente del personal de 

investigación. También estamos en la búsqueda de la certificación de sus analistas y además vamos a buscar la certificación 
de sus instalaciones, que los recursos otorgados —por la Federación— se destinen a esas áreas. La Conase no tiene un 

cuerpo propio de investigación, ¿hay intención de crearlo?—Prioritariamente nos encargamos de la coordinación, pues ese es 
uno de los puntos en los que trabajamos, no necesitamos un cuerpo operativo porque contamos con el respaldo de la Policía 

Federal y de la PGR; mientras que a nivel estatal nos respaldan sus procuradurías. Nuestra función primordial es la 

coordinación. Una de las preocupaciones de la sociedad civil es el retraso o avance de las unidades 
antisecuestro. ¿Cuál va a ser su trabajo en este tema? —Con el lanzamiento de la Estrategia Nacional Antisecuestro ya 

se hizo una evaluación y un diagnóstico, ahora requerimos la actualización de ese diagnóstico y en qué punto va la alineación 
de capacidades a nivel estatal porque vamos a entrar a una segunda etapa. El diagnóstico ya se elaboró, las unidades 

antisecuestro locales y de la PGR ya hicieron cambios con base en este primer diagnóstico, necesitamos ahora saber si esos 
cambios están ajustados a lo que se requería o qué más se necesita. Fue útil la primera radiografía, pero hoy tenemos que 

saber si el tratamiento, por así decirlo, está dando resultados, qué se ha modificado, qué ha cambiado y qué es lo que 

tenemos que seguir cambiando. ¿Cuáles son los focos rojos de la primera evaluación y qué se pudo cambiar a 
partir de ella? —Sería pronto decir qué es lo que ha cambiado, pero esa primera radiografía arrojó necesidades en el 

aspecto de ubicación, integración y homologación de las unidades antisecuestro, dónde están instaladas, quiénes están 
funcionando y qué están haciendo. Se encontraron áreas que no tenían sus propias instalaciones, algunos estados no tenían 

personal, a otros les faltaba la certificación o la capacitación de sus elementos. No podemos hacer una generalización, porque 

había diferentes condiciones, pero sí podemos decir que hay cambios, por eso el objetivo de esa segunda radiografía va a ser 
en qué parte vamos del cumplimiento de las recomendaciones del primer diagnóstico. ¿Cuándo se tiene previsto que estará 

esa segunda radiografía?—Sólo puedo decir cuándo la vamos a iniciar, no sé cuándo la vamos a terminar, estamos 
planteando iniciarla próximamente; primero tengo que pedir a todos los gobernadores el apoyo que han venido expresando. 

Vamos a tener en noviembre una reunión con los titulares de las 32 unidades antisecuestro. Es el momento oportuno para 
plantearles cómo vamos a realizar la segunda revisión para actualizar el diagnóstico. ¿Cómo se integra a este gobierno 

en el área de secuestros, cuando ya ha trabajado para gobiernos de tres partidos políticos distintos? —En 

materia de procuración y administración de justicia no debe haber más que una sola línea. Usted me pregunta por los tres 
partidos, créame que nunca pensé en eso, solamente he pensado que la garantía para estar en un trabajo es la que te da la 

experiencia. Afortunadamente nunca he tenido petición de referencias de color, las peticiones siempre son de trabajo. El tema 
de secuestros es un tema sensible, que duele, que se debe tratar con mucha discreción para garantizar a las víctimas que se 

va a respetar su privacidad, porque es uno de sus principales temores saber qué va a pasar si acude a las autoridades a 

presentar una denuncia. Estoy muy preocupada por este tema. Me he dedicado tanto a las áreas de administración como de 
procuración de justicia, por lo que la suma de toda esa experiencia me permite tener una perspectiva diferente para abordar 

lo que voy a hacer, incluyendo la exigencia que nos impone el sistema penal oral adversarial, que nos impone otras 
obligaciones; una profesionalización mucho más actualizada y un trabajo de análisis e investigación con otra temática. Estoy 

trabajando en eso. Viene de la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas, ¿qué se tiene que hacer en materia de 

secuestros para apoyar a los agraviados por este delito? —Lo que usted menciona es cierto. Una víctima que tiene un 
secuestrado o desaparecido cambia totalmente su visión frente a las víctimas de cualquier otro delito, como los que atentan 

contra la salud o los patrimoniales. (Juan Omar Fierro, primera plana) 

La Jornada-Pega el recorte a tres pilares de seguridad y justicia: Tres de los principales proyectos de la Secretaría de 

Gobernación (SG) vinculados al tema de seguridad y justicia verán reducido significativamente su presupuesto para el año 

entrante, según el proyecto de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). El Registro Nacional de Población 
(Renapo), responsable de la generación de la clave de identidad ciudadana, tendría 16 por ciento menos, aun cuando la clave 

es considerada elemento de ―seguridad nacional‖ y es parte del decálogo en la materia presentado por el presidente Enrique 
Peña Nieto en noviembre pasado. Según la previsión hacendaria, ahora en análisis de los diputados, el Renapo pasaría de 649 

a 546 millones de pesos, aun cuando la SG se planteó hace un año avanzar sustancialmente en la homogeneización de las 

actas de nacimiento, la generación de la clave única e incluso pretendía generar las bases para la producción de cédulas o 
micas de identidad (La Jornada, 22/12/14). El Renapo tendrá 16% menos. Con ese propósito dejó en 2015 la austeridad 

presupuestal impuesta al Renapo, el cual en el bienio anterior –el arranque del actual sexenio– tuvo partidas anuales de sólo 
200 millones de pesos, aproximadamente; en el año que transcurre tuvo autorizada una bolsa de 706 millones. El relumbrón 

duró sólo un año; para el entrante vuelve a la baja. De los 546 millones de pesos propuestos, una quinta parte va para el 
pago de nómina y el resto a la operación de este registro, actualmente a cargo de más de 123 millones de expedientes. El 

Registro Nacional de Población va de la mano con la creación del formato único nacional para la emisión de actas de 

nacimiento, a cuyo gasto para modernización también se aplicaría una baja. El segundo rubro con afectación es el subsidio 
para la implementación del nuevo sistema de justicia penal, al pasar de mil 9 a 713 millones de pesos, según los proyectos 
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presupuestales diseñados por Hacienda para 2015 y 2016. Los recursos para este gran proyecto, identificado como el sistema 

de los juicios orales, ponen en un aprieto a los responsables de su aplicación, porque el plazo constitucional para 

implementarlo en todo el país vence en nueve meses, esto es, en junio de 2016. Los funcionarios del sector han señalado que 
recurrirán a alternativas para cumplir con los objetivos que marca la Constitución; en ese contexto, no descartan la renta de 

inmuebles para la realización de juicios y buscar otras vías de ingresos para compensar la austeridad presupuestal. En tanto, 
el plan antidelito, operado por Gobernación, bajaría 20 por ciento, al pasar de 2 mil 600 a 2 mil millones de pesos. El plan de 

Hacienda fue diseñado de esa manera pese a que las propias autoridades federales relacionan la aplicación del programa de 

prevención social de la violencia y la delincuencia (en las mil colonias más violentas del país) con la baja de incidencia 
delictiva. Hacienda plantea una reducción de los planes y operaciones de prevención del delito (tanto el operado por 

Gobernación como el aplicado en la Comisión Nacional de Seguridad), pero preserva –e incluso eleva un poco– el dinero para 
la operación en campo de la Policía Federal. Gobernación no ha detallado el proyecto hacia la generación del 911 mexicano –

teléfono nacional de emergencias–, incluido en el referido decálogo. En términos generales, la secretaría tendrá una baja (si 
así lo confirman los diputados) de 13 por ciento, al pasar de 77 mil a 67 mil millones de pesos. Hay recortes en el Centro de 

Investigación y Seguridad Nacional, sistema penitenciario, Instituto Nacional de Migración y el mecanismo de diálogo con los 

pueblos indígenas, entre otros. (Fabiola Martínez, primera plana) 

Excélsior-Roban 50 mdp al día a Pemex; cifras de enero a agosto de 2015: Petróleos Mexicanos (Pemex) pierde al 

día, aproximadamente, 50 millones de pesos por robo de combustibles en tomas clandestinas, de acuerdo con fuentes 

cercanas a la petrolera. Es así que hasta este lunes, se calcula, la empresa ha perdido cerca de 13 mil 200 millones de pesos 
por dicho delito; de seguir la tendencia en el robo de combustibles el monto podría ascender a más de 18 mil 250 millones de 

pesos al finalizar 2015. Tan sólo en ocho meses del año, Pemex ha registrado tres mil 547 perforaciones ilegales, cifra 50. 6% 
mayor en comparación con el mismo periodo de 2014, cuando se reportaron dos mil 355 casos. Tamaulipas es la entidad 

federativa más afectada por los ataques contra la infraestructura de Pemex y la ordeña de combustibles, con 561 casos de 
enero a agosto. Guanajuato, con 555 reportes, es el segundo estado con más tomas clandestinas detectadas. En la Ciudad de 

México apenas se han reportado ocho tomas en lo que va de 2015. Sin embargo, es mucho mayor en comparación con 2014, 

cuando apenas se registró uncaso. Actualmente existe unainiciativa en el Congreso para castigar como delito grave el robo a 
los ductos de Pemex. Sin embargo, no hay definición sobre la reforma, ya que los legisladores federales argumentan que 

dicha propuesta, de ser aprobada como está, podría afectar a terceros que no tengan que ver con el robo de combustibles. 
MERMAS DE 50 MDP EN PEMEX. Petróleos Mexicanos (Pemex) está perdiendo alrededor de 50 millones de pesos al día 

por el robo de hidrocarburos que perpetra el crimen organizado a través de las tomas clandestinas que realizan a la red de 

ductos. Fuentes cercanas a la empresa, que prefieren el anonimato, aseguran que esta situación afecta de manera constante 
a la empresa petroleray a sus finanzas, ya que no sólo se trata del hidrocarburo robado, sino del gasto que debe erogarse 

para clausurar o reparar cada una de las perforaciones ilegales que son encontradas a diario. De tal forma que la pérdida de 
recursos monetarios de la empresa petrolera, hasta hoy, ya asciende a un aproximado de 13 mil 200 millones de pesos 

(mdp), derivado del hurto de combustibles como, gasolinas, diesel, crudo e incluso gas. Avance exponencial. De mantener 

esta tendencia, al cierre del año, Pemex habrá perdido más de 18 mil 250 millones de pesos, sin embargo, este número 
podría ser mayor, ya que el número de tomas clandestinas se está incrementando de manera acelerada sin que hasta el 

momento las autoridades policiacas o militares logren frenar esta tenencia que es mucho más fuerte en los estados del norte. 
Sanciones sin definición. Actualmente, la iniciativa para castigar como delito grave el robo a los ductos de Pemex sigue sin 

ser definido totalmente por el Congreso, ya que los legisladores argumentan que la ley, que ya fue discutida en la pasada 
legislatura, aún tiene muchas aristas que podrían afectar a terceros sin que estos tengan que ver con los ataques a la 

infraestructura de la petrolera o la obtención ilegal de combustibles. Ante esto, el número de tomas clandestinas sigue 

incrementándose, pues tan sólo en los primeros ocho meses del año, la empresa ya registró más de tres mil 547 
perforaciones ilegales. De acuerdo con datos de Pemex, dicha cifra representa un aumento de 50. 6 por ciento en 

comparación con dos mil 355 tomas del mismo periodo el año pasado, es decir, ya se han encontrado mil 192 tomas más. 
Cabe mencionar que la estadísticas de la petrolera nacional establecen que el número que ya registra Pemex en lo que va de 

2015, es apenas 3. 5 por ciento menor en comparación con tres mil 674 tomas detectadas durantetodo 2014, de tal forma 

que este número será rebasado por mucho al cierre del próximo diciembre. Entidades de Mayor afectación. El estado que 
sigue destacando por tener el mayor número de ataques a la infraestructura de Pemex es Tamaulipas con 561, esto a pesar 

de que el gobernador en turno, Egidio Torre Cantú, ha declarado en diversas ocasiones que su gobierno trabaja para 
erradicar estas prácticas. De hecho, el grupo de Coordinación Tamaulipas informó que mil 119 tomas clandestinas de 

hidrocarburos han sido detectadas y deshabilitadas del 1 de enero de 2014 al 10 de septiembre de este año. No obstante, las 
tomas ilícitas han sido deshabilitadas por fuerzas de seguridad de la Federación, del estado y de Pemex en los municipios de 

Altamira, González, Reynosa, Matamoros y Río Bravo. Precisó que del 1 de enero al 31 de diciembre de 2014 se detectaron y 

neutralizaron 588 tomas clandestinas, y del 1 de enero al 10 de septiembre del presente año han sido detectadas y 
neutralizadas 531. ―El reforzamiento al combate al robo de carburantes ha permitido neutralizar ese número de tomas, 
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especialmente desde que se puso en marcha la segunda fase de la estrategia de seguridad que impulsan el gobierno de la 

República y el de Tamaulipas. ‖Prenden alertas. Otro estado que destaca por esos delitos es Guanajuato, toda vez que 

entre enero y agosto se registraron 555 perforaciones perpetradas por el crimen a la red de ductos, número que representa 
un aumento de 131. 3 por ciento en comparación a 240perforaciones hechas el año pasado. Les sigue Puebla que en el 

periodo referido alcanzó 511 tomas clandestinas, lo que significó 171. 8 por ciento más que el año pasado, mientras que 
Jalisco ya se ubica en el cuarto lugar con 362 perforaciones apócrifas, lo que significó un aumento de 82 por ciento, además 

del Estado de México que registró 293 con un alza en términos anuales de 77. 6 por ciento. Además, Tabasco cuenta coin 292 

fugas, Veracruz con 228, Sinaloa tiene 151, Hidalgo 115 y Baja California cuenta con 87, lo que los convierte en las 
diezentidades con mayores daños a la infraestructura de la petrolera nacional. Llama la atención que si bien el Distrito Federal 

tuvo apenas ocho tomas en lo que va de 2015, este número es sumamente mayor al reportado el año pasado cuando apenas 
registro una toma clandestina. (Nayeli González, primera plana) 

C O L U M N A S  P O L Í T I C A S  N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 

Buscan un Habsburgo en la OEA 

 
Con el rancio sello de la casa (sus precursores pasaron la charola en Europa para que un emperador viniera a ―poner orden‖), 

los senadores del PAN se aprestan a dar la pelea para que sea un engendro internacional y no una institución mexicana la 
que ―resuelva‖ el asesinato de los 43 normalistas. Su coordinador en el Senado, Fernando Herrera Ávila, advirtió que de no 

llegar a un acuerdo con el PRI para crear esa comisión especial, acudirán a la Organización de Estados Americanos porque, 

parloteó, ―el PAN busca responsablemente un acuerdo pero, si el gobierno no entiende la gravedad de la situación en que se 
encuentra, Acción Nacional irá directamente a la OEA para hacer el planteamiento y acordar los cauces jurídicos que 

correspondan‖. El llamado a esta ominosa intervención extranjera elude, convenencieramente, explicar por qué a los panistas 
no se les ha ocurrido semejante insensatez para los asesinatos de como 60 mil personas, la desaparición de casi 30 mil, el 

incendio de la guardería ABC o la matazón en San Fernando, por citar algunas tragedias ocurridas en el calderonato.  
 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-Trascendió… 
 

Que la procuradora general de la República, Arely Gómez, no solo debe atender el caso de los 43 normalistas de Ayotzinapa 

o la fuga de El Chapo, sino también recibir a delegaciones de otros países. Tiene además una reunión con el ministro de 
Justicia de España, Rafael Catalá Polo, interesado en el nuevo sistema de justicia penal y en revisar casos de extradición entre 

ambas naciones.  
 

Que los diputados federales del PRI, que coordina César Camacho, no darán marcha atrás a la homologación del IVA en las 

zonas fronterizas, donde la tasa general se mantendrá en 16%, al igual que en el resto del país. Ante la previsible ofensiva 
del PAN, lanzarán una campaña informativa con indicadores que, a su juicio, demuestran el crecimiento sostenido y la 

generación de empleo, con cifras superiores a las de cualquier otra región.  
 

Que hoy por la tarde, en Washington, el secretario general de la OEA, Luis Almagro; el embajador de México ante ese 
organismo, Emilio Rabasa, y el presidente de la Fundación Teletón, Fernando Landeros, firmarán un memorando de 

entendimiento. Una muestra más del respaldo que recibe la institución que atiende a miles de niños mexicanos.  

 
Que el consejero jurídico Manuel Granados y el diputado local Mauricio Toledo servirán de enlace entre el gobierno de Miguel 

Ángel Mancera y la Asamblea Legislativa, principalmente con la fracción de Morena. Ambos cabildearon para que el tercer 
Informe transcurra con calma y harán lo conducente para que modificaciones a leyes y nuevas normas transiten 

civilizadamente.  

 
Que son muchos en el PRD los urgidos de que el INE apruebe los cambios de estatutos para nombrar a Agustín Basave 

dirigente interino. El propio Carlos Navarrete esbozó la posibilidad de que el consejo designe a su sucesor hasta diciembre, lo 
cual fue rechazado inclusive por Los Chuchos.  

 
Que el secretario de Desarrollo Social, José Antonio Meade, viajará esta semana a Durango, Jalisco, Estado de México y 

Chiapas, donde se reunirá con los gobernadores y hablará con los beneficiaros de los distintos programas.  
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Que para la operación segura de casi 12 mil gasolineras en el país, el líder de los expendedores de petróleo, José Ángel 

García Elizondo, afina con diversas dependencias federales un programa piloto de protección civil, dirigido a reforzar la 
capacitación de unos 400 mil empleados. El objetivo es que todas las estaciones de servicio mantengan los mismos altos 

estándares y normas de piso parejo.  
 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

Impuesto y obesidad: La Secretaría de Hacienda cumplió su palabra y presentó una propuesta de Ley de Ingresos sin 
nuevos impuestos o alzas en los ya existentes. Un grupo de diputados y senadores, sin embargo, quiere quitar más dinero a 

los mexicanos y propone subir el ―impuesto a los gorditos‖. El impuesto especial a alimentos y bebidas con alto contenido 

calórico tampoco venía en la propuesta original de Hacienda de 2014. Lo inventó un grupo de legisladores en complicidad con 
organizaciones contrarias a los consumidores bajo el supuesto de que reduciría el sobrepeso y la obesidad. Al final aumentó la 

recaudación fiscal, pero no hay indicios de que hayan mejorado las condiciones de salud de los mexicanos. El impuesto 
generó una disminución temporal en el consumo de ciertos productos, como refrescos y pan dulce, pero no bajó la ingesta 

calórica total. Los mexicanos reemplazaron algunos alimentos por otros de menor precio o por los muchísimos con alto 

contenido calórico que no son gravados, como tacos y garnachas. La caída del consumo en 2014, por otra parte, se ha 
revertido en 2015. Los políticos se equivocaron desde un principio en el diagnóstico. El aumento de peso no ha sido 

consecuencia del consumo de alimentos. Según la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición (Ensanut), el sobrepeso y la 
obesidad pasaron de afectar al 62 por ciento de la población adulta de México en 2000 a 71 por ciento en 2012. Sin embargo, 

la ingesta diaria de los mexicanos se ha mantenido estable en 3,000 kilocalorías para todos los productos y en 250 kilocalorías 
para los de trigo (pan, galletas, pastas y otros). Esto lo señala un estudio realizado por una consultora independiente para la 

Cámara Nacional de la Industria Panificadora (Canainpa) del cual tengo copia. El gasto real de los hogares, distinto a la 

ingesta, en productos de panificación sí ha disminuido en los últimos 20 años. La principal caída, 37 por ciento, ha afectado al 
pan dulce. En menor medida también hay descensos en pan tradicional, pan de caja y pasteles y pastelillos. Esta tendencia, 

sin embargo, es contraria al aumento del sobrepeso y la obesidad. Por eso ―resulta inverosímil la afirmación de que el 
consumo de pan explica el fenómeno de la obesidad en México‖ afirma el estudio. El consumo de pan dulce en los hogares 

medido en valor o en kilogramos no presenta tampoco una relación con el índice de masa corporal de las amas de casa. El 

mayor o menor consumo de este tipo de pan simplemente no está asociado al sobrepeso o la obesidad. Ha habido un 
descenso en el consumo de pan dulce en los hogares en los últimos 20 años, pero éste se ha concentrado en los estratos con 

mayor poder adquisitivo, que lo han reemplazado por otros productos. La capacidad de ajuste es menor entre los pobres. 
Esto significa que el impuesto al pan dulce afecta más a los estratos de menores ingresos, los cuales tienen menor capacidad 

de sustituir el producto. El gravamen es, pues, regresivo. No tenemos indicadores oficiales sobre el sobrepeso y la obesidad 

de los mexicanos en 2014 o 2015. La última Ensanut tiene datos de 2012. No hay indicación, sin embargo, de que el 
impuesto a los gorditos haya disminuido esas condiciones, las cuales son multifactoriales. El impuesto, por otra parte, no se 

ha aplicado a los productos de alto contenido calórico de mayor consumo, como tortillas, enchiladas y gorditas, lo cual 
disminuye dramáticamente su capacidad de influir sobre el peso de los consumidores. El gravamen golpeó a algunas 

empresas y a sus trabajadores así como a los comerciantes formales, pero permitió aumentar en 51. 7 por ciento el ingreso 
gubernamental por impuesto especial sobre productos y servicios (IEPS). No ha servido, sin embargo, para reducir el 

sobrepeso y la obesidad, ni lo hará si el Congreso lo aumenta en 2016.  

NUEVOS BLOQUEOS 
Una vez más normalistas de Ayotzinapa, en protesta porque no se les permitió botear en la caseta de Palo Blanco, robaron 

camiones y bloquearon la Autopista del Sol. Ir a Acapulco es siempre un volado.  
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 
 

Poderes autónomos que no se aprietan el cinturón: El lunes pasado cometí un error que hoy corrijo. Di varios ejemplos 
de cómo el gobierno de Peña había sobrevendido el presupuesto base cero de 2016. Uno de ellos fue lo presupuestado para 

el Poder Legislativo. Hubiera sido correcto que le recortaran su gasto a las dos Cámaras tomando en cuenta que siguen 

haciendo lo mismo. Pero no. De acuerdo a la propuesta de Hacienda para 2016, la Cámara de Diputados recibirá 
prácticamente lo mismo que en 2015 (7. 6 mil millones de pesos) y el Senado aumentará su gasto en 6. 7% con respecto de 

2015 (de 4. 1 mil millones a 4. 4 en 2016). Las cifras son correctas. Lo que es incorrecto es que el Ejecutivo podía haber 
propuesto un recorte al Legislativo. No podía. El Congreso, al igual que otros organismos con autonomía presupuestal, no 
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está sujeto al recorte que está proponiendo el Ejecutivo. De hecho, puede pedir más dinero para el año que entra. Y es lo 

que está haciendo la mayoría. De acuerdo al Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) de 2016, hay nueve organismos 

en el ramo de autónomos. Ellos le envían a la Secretaría de Hacienda cuánto dinero necesitarán para el año que viene. Las 
autoridades hacendarias lo incluyen en el PEF, sin modificarle nada, a fin de solicitarles estos montos a los diputados. El 

Ejecutivo federal no puede aplicar, ahí, la tijera. En 2015, estos organismos tuvieron un presupuesto aprobado de 92. 4 mil 
millones de pesos. Este año, de supuesto ajuste presupuestal, han solicitado 103. 9 mil millones, un incremento de 12. 4%. 

Veamos, por orden descendente, quiénes son las instituciones que no han entendido el mensaje de apretarse el cinturón. 

Número uno en la lista está el Poder Judicial. El año pasado le aprobaron un presupuesto de 53. 4 mil millones de pesos. Para 
el año que entra están solicitando 68. 1 mil millones, un incremento de 27. 6%. Claramente, los jueces federales no se han 

percatado que la jaula en el sector público terminó. Les sigue el Instituto Nacional Electoral. A primera vista parecería que el 
INE sí entendió el mensaje, a diferencia del Poder Judicial. Solicitaron 15. 4 mil millones de pesos para 2016, 19. 4% menos 

que este año que recibieron 19. 1 mil millones. Pero resulta que en 2015 tuvieron que organizar las elecciones federales 
intermedias. No así el año que entra. Por tanto, los 15. 4 mil millones que están solicitando para 2016 habría que compararlos 

con lo que gastaron en 2014, un año sin elecciones electorales: 12. 2 mil millones de pesos. Si comparamos peras con peras, 

es decir, 2016 con 2014, años sin elecciones, resulta que el INE está pidiendo un incremento de 26. 2%. La autoridad 
electoral seguramente argumentará que el aumento se debe a las nuevas facultades que ejercerá el Instituto producto de la 

última Reforma Electoral. Pero lo que debería hacer el INE es buscar ahorros en su paquidérmica organización para llevar a 
cabo sus nuevas funciones. El siguiente organismo autónomo en pedir más dinero es el Instituto Nacional para la Evaluación 

de la Educación. En 2015 recibieron 1. 1 mil millones de pesos. Ahora solicitan 1. 3 mil millones para 2016, un incremento del 

18 por ciento. La Comisión Nacional de los Derechos Humanos y el Instituto Nacional de Transparencia han solicitado 
prácticamente lo mismo que recibieron en 2015 más un aumento para compensar la inflación. Por su parte, la Comisión de 

Competencia Económica y el Instituto Federal de Telecomunicaciones pidieron un presupuesto 3% menor al recibido en 2015. 
Estas dos instituciones, de manera muy responsable, sí parecen haber entendido el mensaje de apretarse el cinturón. El 

último poder con autonomía presupuestal es el Legislativo. Aquí, como mencioné, la Cámara de Diputados solicitó 
prácticamente lo mismo que en 2015. No así el Senado que pretende un aumento. El presupuesto de los organismos 

autónomos, y de todas las demás entidades, será aprobado única y exclusivamente por los diputados. Sería muy bueno que 

ellos mismos se recortaran algo su dinero en 2016 con respecto de 2015. Esto mandaría una buena señal a los demás. Y, 
desde luego, les permitiría rechazar los aumentos que están solicitando los senadores, el Poder Judicial federal, el INE, el 

INEE, la CNDH y el INAI. Aunque el presupuesto de los organismos autónomos sólo represente alrededor del 2% del total del 
PEF 2016, todas las instituciones públicas tendrían que apretarse el cinturón desde el año que entra. Todas. Para que quede 

claro que el sector público en su totalidad comprendió que la fiesta de los altos precios del petróleo y bajas tasas de interés 

ya se acabó.  
 

(Leo Zuckermann, página web) 

El Universal-Bajo Reserva… 
 

¿Quién apagó las cámaras en Iguala? 
 

 
Un dato por demás relevante en el caso de la desaparición de los 43 normalistas en Iguala es el hecho de que de las 25 

cámaras de vigilancia del C4 de esa ciudad de Guerrero sólo 4 servían y 21 se encontraban inactivas el día de los hechos. 

Fuentes militares nos confirman que la noche del 26 y la madrugada del 27 de septiembre de 2014, el C4 de Iguala se 
encontraba a cargo de un elemento de la Policía Estatal y había representantes de Tránsito Municipal, de la Policía Municipal, 

de Protección Civil y de la Defensa Nacional y que cada una de estas áreas compartían la información en los sistemas de 
comunicación de manera abierta, por lo que todas las instancias que lo conformaban tenían acceso a la información 

generada, sin embargo técnicamente no se tuvo la capacidad de observar las agresiones a los normalistas pues estas 

ocurrieron en zonas donde las 21 cámaras estaban fuera de servicio. Las investigaciones realizadas por la PGR han puesto al 
descubierto que el grupo criminal Guerreros Unidos infiltró desde al alcalde José Luis Abarca, hasta a la policía de Iguala, así 

como a Protección Civil de ese municipio empleando su infraestructura de comunicación para reportar cualquier movimiento 
extraño. La duda que existe hoy en las Fuerzas Armadas es si alguna de las corporaciones ayudó a los criminales para que las 

cámaras no sirvieran.  
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¿Caerán más cabezas por la fuga de El Chapo? 

 

Internos del Penal de Alta Seguridad de Almoloya de Juárez, conocido como Altiplano, externaron, durante su visita, al 
comisionado Renato Sales una serie de quejas. Nos comentan que la que más destaca es que existen preferencias en el trato 

a internos, especialmente los relacionados con el narcotráfico. Al mismo tiempo siguen fluyendo testimonios que señalan que 
ninguno de los directivos y mandos del penal atendieron las protestas por los molestos ruidos que se registraron los días 

previos a la fuga de Joaquín Guzmán Loera, alias El Chapo. La pregunta lógica es: ¿El anterior comisionado nacional, Monte 

Alejandro Rubido, no supo nunca de esos ruidos y de las quejas de internos sobre la diferencia de trato en el penal para los 
narcotraficantes? Y si supo, ¿investigó? ¿Seguirán rodando cabezas por la fuga? 

 
Ruiz Massieu y los heridos de Egipto 

 
Fuera de su tarea de funcionaria, nos comentan que la canciller Claudia Ruiz Massieu se ha mantenido muy cerca de los 

mexicanos heridos por el ataque de las fuerzas armadas en Egipto que fueron trasladados al país la semana pasada. Nos 

dicen que doña Claudia los ha visitado en dos ocasiones en el Instituto Nacional de Rehabilitación, donde reciben tratamiento. 
La secretaria de Relaciones Exteriores estuvo con ellos el sábado y les llevó algunos libros y la promesa de que el gobierno de 

México hará lo necesario para que reciban justicia y sean indemnizados.  
 

Mensajes de Los Chuchos 

 
En el pleno del Congreso del PRD hubo más de una dedicatoria en los resolutivos. Después de sumarse a la eliminación del 

candado de antigüedad, Nueva Izquierda, la corriente de Los Chuchos, votó en contra de permitir la reelección del presidente 
interino. Algunos de los perredistas se preguntaron si la postura de Nueva Izquierda se debió a que Agustín Basave, quien se 

perfila como el próximo presidente nacional perredista, y al que beneficia la modificación de la restricción de antigüedad, se 
pronunció por investigar el caso de contratos millonarios del PRD que fueron adjudicados a personas cercanas a Los Chuchos.  

 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 

BIEN DICEN que no hay peor enemigo de un perredista que otro perredista.  
 

LOS del sol azteca llegaron a su congreso nacional con auténticas ganas de replantearse el partido, su actuación y su futuro, 
pero terminaron sucumbiendo al pragmatismo y la guerra de grillas que hoy los tienen en la lona. Tres botones de muestra lo 

confirman.  

 
UNO: ante el reclamo de sus militantes para recuperar el concepto de un partido de izquierda, el congreso del PRD aprobó 

alianzas… ¡con el PAN! 
 

DOS: ante las críticas por su papel en la masacre de los estudiantes de Ayotzinapa, los líderes que postularon a José Luis 
Abarca para alcalde de Iguala se lavan las manos y culpan a quienes lo impulsaron (ni siquiera se atrevieron a llamar a 

Andrés Manuel López Obrador por su nombre).  

 
Y TRES: aceptaron reformar sus estatutos para que un fuereño, es decir un perredista de nuevo ingreso como Agustín 

Basave, se convierta en dirigente nacional del PRD… pero por un ratito. La letra chiquita de la reforma dice que no podrá 
reelegirse y su gestión terminará en el 2017. Pa‖ salir al paso, pues.  

 

PERO, BUENO, lo importante es que tienen salud.  
 

EN EL Instituto Nacional de Rehabilitación necesitan una buena sobada o al menos una tronada de huesos para sacar el 
estrés que produjo la sorpresiva renuncia de su director, Luis Guillermo Ibarra.  

 
SIN DAR explicación alguna, el médico dimitió al cargo tras 10 años al frente del INR, lo que dejó a la institución con 

tremenda temblorina pues no se sabe quién será su reemplazo.  

 
LA SITUACIÓN se complica porque Clemente Ibarra, jefe del Servicio de Ortopedia del Deporte, se anda candidateando 
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para el cargo de director. Y si el apellido suena familiar es porque, en efecto, es el hijo del que renunció la semana pasada.  

 

OBVIAMENTE la ley prohíbe que este tipo de cargos públicos se hereden entre familiares. Y ahí es donde algunos 
sospechosistas ven con recelo la intempestiva salida de Luis Guillermo Ibarra, a quien sólo le faltaban dos meses para concluir 

su gestión.  
 

PORQUE, evidentemente, no hay lineamiento que impida que un interino le entregue al hijo el cargo que era del padre.  

 
¿SERÁQUE el aclamado INR está a punto de sufrir un esguince en recta labor? Es pregunta que no necesita férula.  

 
EL QUE ya comenzó a cosechar buenos comentarios es José Calzada luego de realizar sus movimientos iniciales en la 

estructura de la Secretaría de Agricultura.  
 

LO PRIMERO que hizo el ex gobernador de Querétaro fue remover a Marcos Bucio Mújica, una exigencia tanto de 

productores como de algunos trabajadores de la propia dependencia.  
 

BUCIO, un labastidista de toda la vida que colaboró en la CFE durante el gobierno calderonista, en este sexenio fue 
rescatado por Enrique Martínez, quien le encomendó la millonaria bolsa de la dependencia.  

 

SEGÚN DICEN, tras la caída del oficial mayor, el que tiene los días contados es el actual contralor, Francisco Cárdenas 
Elizondo, pues al parecer hay cuentas que no cuadran.  

 
(Redacción, página 10) 
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